



つるよん

2024年6月24日
町田市立鶴川第四小学校
校長 悴田 隆良

日常生活の中にある心に届く言葉

校長 悴田 隆良

先日、地区の民生児童委員の方々が学校を訪問され、情報交換をする場がありました。その中で、子供たちの放課後の遊びが話題になりました。「町の中に子供たちの遊び場がなくなった」「学校の校庭が一番安心して遊べる場所だろう」「子供たちが誰かの家に集まっても、一人一人が違うこと（ゲームだったり、読書だったり…）をしている」等の現状があげられました。また、「公園や広場で清掃、美化活動をしていると草むらから子供たちが使っていたであろうボールがいっぱい出てくる」という話になり、「昔はボールが草むらに入ったら皆で必死に探したけど…」「今、学校の落とし物や忘れ物もほとんど取りに来ない」と物への愛着（執着？）が薄くなっているかもしれないという話になりました。このほか、交通安全として「自転車の乗り方」に対する注意喚起のお願いがありました。地域で子供たちが自転車に乗っている様子を見ていると猛スピードで突っ込んでくるのがあって、心配しているとのこと。早速、生活指導主任に報告し、子供たちに指導しました。

話は変わりますが、今月の父の日を前に出された新聞広告に思わず微笑みました。それは、有名な漫画に出てくるキャラクターであるお父さんたちが描かれてあり、「ありがとう」の言葉が「日々をがんばるエネルギーになる」というものでした。私はこのような日常生活の中にあるキャッチコピーの言葉が好きで、街中のポスターや通勤車内の中刷り広告に興味を惹かれます。笑ってしまうものや心がほっとするもの、勇気や元気が出るフレーズや自分を省みる言葉等々、その時の自分の状況でいろいろな感情を生んでくれます。

校舎内にもこのような掲示物が結構あります。先ほど述べた交通安全に関わるものもあるので、ご紹介します。

**自転車に
乗るならきみも
運転手**

**わたる前
止まった車に
目であいさつ**

あと1か月で夏休みになりますが、子供たちが元気で楽しい夏休みを送るために、まずは健康第一で安全に毎日を過ごせるよう、ご家庭でのお声掛けをお願いいたします。交通安全については特に前述の自転車の乗り方は課題です。暑い季節ではありますが、自転車乗車時のヘルメットの着用も命を守る大切な視点です。このことを含め、警察署から出されている『交通安全情報』を学校ホームページに掲載してありますので、ご一読ください。

さてご存知の通り、本校は町田市の新たな学校づくり推進計画の中で2026年度の新校の開校に向けた準備を進めており、その一環で新しい校歌・校章づくりが始まります。校歌は、その歌詞に入りたい言葉や思い、曲のイメージなどを子供たちの意見も参考にしながら進めていく予定です。キャッチコピーの話ではありませんが、自分たちの校歌が自分たちの心に響き、それを聞くと心が和んだり、元気が湧いてきたりする…そんな校歌になるといいなと思います。

7月の行事予定

今月の生活目標 ◎下校の時もあいさつをしっかりとしよう。
○チャイムのあいざを守ろう。

日付	曜日		下校					
			1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	月	特別時程 午前授業						
2	火	授業参観(3・4) 心のアンケート						
3	水	水曜5時間授業 避難訓練(不)						
4	木	授業参観(1・2) サプリ(3・4)③ スヌーピーミュージアム校外学習(5)						
5	金	安全指導 サプリ(5・6)③						
6	土							
7	日							
8	月	兄弟学級遊び①(8日～12日) 午前授業(1・2) クラブ④						
9	火	午前授業(1・2) 授業参観(ど・か)						
10	水	午前授業						
11	木	午前授業(1・2) 6年真中トライアル5.6h 英語絵本読み聞かせ						
12	金	午前授業(1・2) 水道キャラバン(4) 着衣泳(6) サポ夏休み前指導終了						
13	土							
14	日							
15	月	海の日						
16	火	給食終了						
17	水	特別時程 午前授業 個人面談①						
18	木	特別時程 午前授業 個人面談②						
19	金	夏休み前の朝会(8:30～8:45) 水泳指導終 午前授業(通常時程) 大掃除						
20	土							
21	日							
22	月	夏季休業日始 個人面談③						
23	火	個人面談④						
24	水	個人面談⑤						
25	木	まちともダンス教室(体育館利用) 10:00～11:00(予定)						
26	金	事前検診(6年ど,か) 13:15～						
27	土							
28	日	日光林間学校(6年ど,か)						
29	月	日光林間学校(6年ど,か)						
30	火	日光林間学校(6年ど,か)						
31	水							

防犯の観点から、下校時刻は載せていません。
下校の見守り等で知りたい方は学校までご連絡ください。

生活指導部より

6月になり、朝から気温の高い日も多くなってきました。熱中症予防も必要ですが、学校でのきまりをもう一度確認いたします。
登下校:クールリングや冷却タオルは使用可能です。ただし学校に着いたらランドセル等に片付けて、校内では使用しません。
水筒:水筒の中身はお茶か水のみです。氷は冷やすために入れるのは可能です。

夏の終業日明けは、9月2日(月)からです。
尚、夏休み期間中の8月10日(土)～8月15日(木)は学校閉庁日となっております。

教育実習生の先生から

3年2組実習生

実習の中で、教務や生活指導についての話や養護の先生、栄養士の先生、事務の先生、用務員の方々とお話を通して、教職員全員ですべての児童を見守り、育てるチーム鶴四を学びました。私は鶴川第四小学校で実習ができて、とてもとても良かったです。

5年2組実習生

4週間、ありがとうございます。この実習で多くのことを学び、「教師」という仕事のやりがいや楽しさを実感することができました。また、子供たちとも、とても仲良く、楽しく過ごすことができ、自分は子供たちと関わることが大好きなのだなど再認識できました。鶴川第四小学校で実習できたことに感謝し、将来ここで学んだことを活かした、素敵な教師になれるよう努めていきます。先生方をはじめ、鶴川第四小の児童の皆さん、保護者の皆様、本当にありがとうございました。

養護実習生

4週間、ありがとうございます。鶴川第四小学校では、養護実習でお世話になりました。児童と先生方と関わり、養護教諭になりたいという想いが強くなった実習でした。本当にありがとうございました。